

PRECIOS DE SUSCRICION.

Luz, un mes.	1 real.
Por un trimestre.	3 reales.
Por un semestre.	6 reales.
Por un año.	12 reales.
Extranjero, trimestre.	3 reales.
Extranjero, semestre.	6 reales.
Extranjero, año.	12 reales.
Número del día.	9 céntimos.
Número atrasado.	9 céntimos.

Este periódico no se publica los días festivos.

El Lucense

DIARIO CATOLICO DE LA TARDE.

PUNTO DE SUSCRICION.

En la Administracion de El Lucense, San Pedro, 31.
La suscripcion para fuera de la capital se pagará adelantada, dirigiendo su importe en letras del Giro Postal ó sellos de franqueo.
Se admiten anuncios en esta Administracion y en la casa de los señores Roldós y Compañía, Escudellers, 26, y Obradora, 1, bajos, Barcelona.

Los habitantes de Marte.

A los señores doctores Faye, Marquía de Juglar, y otros colonizadores siderales.

Marte y Diciembre 20 de 1885.

Mis queridos doctores: Permitted que de estas elevadas regiones un oscuro microbio se dirija á vosotros, y perdonada su petulancia en atencion siquiera á la inmensa altura en que se halla.

Yo soy un sencillo microbio que, en union de otros muchos compañeros, he escapado de los interminables manoseos de Koch, Pasteur, y otros sábios microbiólogos, y que revoloteando á la ventura por los espacios he venido á parar á este codiciado planeta. No tomo, sin embargo, la pluma para protestar de las viles injusticias y calumnias de que he sido objeto allá por esa Tierra desventurada, sino para ocuparme de otro asunto quizá más importante.

Ha llegado hasta nosotros la noticia de los conatos de varios sábios para ponerse en comunicacion con los habitantes de este planeta. Hemos visto las sorprendentes señas que el marqués de Juglar levantó en los llanos de la Mancha, y las que el eminente italiano Faye, ex-director del Observatorio, trata de establecer en mayor escala en el Sahara. Tampoco desconocemos los titánicos esfuerzos de un coronel ruso sobre el pico del Himalaya, y otros proyectos de este jaez. Si supieran cuánto nos han hecho reír VV. con sus portentosos descubrimientos! Y no tan solo por lo descabellado de tales intentos, sino por la sencillísima razon de que en este planeta no hay habitantes.

La Astronomía, mis sábios doctores, es una ciencia que ha hecho, en estos últimos años sobre todo, positivos adelantos; pero tiene muchos entusiastas soñadores que quieren hacer de ella un tratado de Mitología. Hace pocos días nos sorprendió la noticia de que en el astro Tierra se está practicando actualmente un pozo artesiano en Schladebach, que alcanza ya la profundidad de 1.302 metros, y que para el año que viene llegará á la region de las lavas en fusion, pudiendo despues utilizarse el calor central del globo en las industrias modernas y aun en los usos económicos, en vez del agotado combustible de carbon de piedra y la leña de los bosques; y hasta se ha asegurado que un americano residente en París ha solicitado el concurso de varias corporaciones científicas y de algunos banqueros para llevar á cabo este proyecto de perforar la Tierra. Dias pasados tambien, Mr. Trouvelot en sus observaciones sobre las manchas solares publicadas en el *Bulletin Astronomique*, nos advertia que las erupciones constantes y gigantescas verifican de gases y vapores que se pierden en la superficie del sol, hacen que este astro de un modo infuante, enormes cantidades de calor y de luz, y que llegará un dia en que debilitada su actividad en rápida y terrible progresion, dejará de producir la luz y quedaremos á oscuras y tiritando de frio. No ganamos para sustos, mis queridos doctores.

De todas las extravagancias de los astrónomos, ninguna, sin embargo, nos ha causado tanta gracia como la de VV. de querer establecer comunicaciones con los indigenas de Marte. Los ruego que desistan buenamente de sus propósitos y no se cansen en buscar nuevas soluciones á este problema, porque les repito que en este planeta no existe habitante alguno por mas que los hemos buscado por todas partes y que á causa de nuestra estrechada pequeñez han sido escudriñados los mas secretos y microscópicos rincones. En estas tierras de Marte no hay nada parecido á la agitada sociedad humana, con

sus asociaciones inverosímiles, sus crímenes, su rapina, su terrible lucha por la existencia; no hay la explotación del hombre por el hombre, ni las guerras sangrientas de los partidos, ni las farsas constitucionales, ni soberanías populares... Marte sería un excelente gabinete de estudio para muchos filósofos que, dirigiendo desde aquí sus miradas á la Tierra, meditaran sobre el origen y los destinos de la humanidad.

Flammarion, el codificador de la pluralidad de los mundos, llega hasta á describir los habitantes de Marte. Supone que deben tener una talla mas elevada que en la Tierra, á causa de la influencia que habrá ejercido la pesantez en la sucesion de las especies. Las grandes razas vertebradas se hallan dotadas de alas, y la misma raza humana goza del muy envidiable privilegio de la locomocion aerea. Dice que en Marte hay seres inteligentes que viven en sociedad, han construido poblaciones, cultivan las ciencias y las artes, se agitan, trabajan y piensan sobre los grandes problemas de la Naturaleza. «En Marte, como en los demás mundos astronómicos, residen los que nos han dejado. Allí es donde algun dia habitaremos tambien nosotros... ¿Cuánto llega á disbarrar una imaginacion calenturienta!

Y los colonizadores siderales se afanan por descubrir una atmósfera en todos los planetas, para poder poblarlos de seres animales y vegetales y aun de otros seres que no pueden incluirse en ninguno de los tres reinos de la naturaleza terrestre. Consideran al Sol como el soberano y verdadero padre de la creacion planetaria; que dá movimiento y vida al globo terrestre y los demás planetas del sistema, y hacia el cual se sienten inclinados á tributar un idolótrico culto. Afirman que el Sol puede ser la morada de espiritus glorificados; que cuantos hayan habitado en todos los planetas se hallarán algun dia reunidos allí... No los seguiremos más en sus delirantes concepciones.

Marte es de todos los mundos del sistema solar el que mas se asemeja á la Tierra, pero ninguno posee iguales condiciones que ella para las manifestaciones de la vida. Las estaciones son mas marcadas en Marte, notablemente desiguales y dos veces mas largas. Su constitucion física y química tampoco es igual á la de la Tierra, como lo prueba la diferente densidad de sus materiales, que es mucho mas ligera; la pesantez es casi tres veces mas débil. Si el globo terrestre se viera sometido de repente á las desérticas condiciones de Marte y otras más que pudiera enumerar, todos los organismos vivos sufrirían un mortal trastorno, porque dichas condiciones son incompatibles en la organizacion de todos los seres conocidos. Por consiguiente ninguno de los que pululan por la Tierra podría vivir en Marte, ni aqui puede haber plantas, animales y hombres enteramente iguales á los de la Tierra, como lo alirina Huyghens en su *Cosmos*.

El planeta es capaz de determinar solo las formas de la vida en su superficie; para esto es preciso que supiera una verdad las generaciones espontáneas. Todo ser debe su origen á otros individuos de la misma especie, sin que un solo hecho bien observado haya venido á probar lo contrario. Cualquiera que fuese, pues, la organizacion de los habitantes de Marte, habrían debido su origen á otros seres anteriores de la misma organizacion; y si los gérmenes primitivos coexistieran con la formacion del planeta, serían destruidos infaliblemente en el periodo de incandescencia porque pasan todos los planetas, segun las teorías de los astrónomos.

De todas maneras, la posibilidad

no implica la existencia; y el problema de los habitantes de Marte solo puede ser resuelto por investigaciones directas, las cuales, pueden afirmarse rotundamente, que no se verificarán jamás. Déjense, por lo tanto, los sabios doctores á quienes me dirijo, de perder lastimosamente el tiempo en proyectos ridiculos y sin objeto. Perennemente rodarán sobre nuestras cabezas esos logografos indescifrables como en testimonio de la humana ignorancia. No se olviden en ninguna ocasion que manejen el telescopio, que la verdadera ciencia astronómica es un poético himno entonado constantemente en honor del que todo lo ha creado. ¡Desgraciado del que, en el gran libro del Universo no vea escrito en indelebles caracteres el santo nombre de Dios!

Se me viene á la memoria una fábula de Iriarte. En cierta apartada isla llevó un viajero la casta de las gallinas y enseñó á comer á sus habitantes los huevos frescos, que tuvieron muchísima aceptación. Mas tarde un habitante de la isla introdujo el comercio estrellados, luego otro en tortilla, otro despues rollitos, otro hillados, otro con tomates. Nuevos inventos se fueron sucediendo, siendo los últimos los mas celebrados. Entonces un prudente anciano les dijo:

Presumis en vano de esas composiciones peregrinas; ¡Gracias al que nos trajo las gallinas! ¡Gracias al Supremo Hacedor de tantas maravillas!... Tu, Dios mio, creaste este Universo que no cesamos de admirar. Tu creaste la tierra y los innumerables astros que pueblan el cielo. Tu diste movimiento á tanta infinita variedad de soles y planetas que ruedan por el espacio describiendo tan sorprendentes curvas; Tu presides su vertiginosa carrera que hace desvanecer á la imaginacion mas fogosa. Tu les has dado un orden y una armonia incomprendibles; has repartido entre ellos bellezas sin cuento. Tu no te has olvidado del diminuto microbio ni del monstruoso elefante. Tu has creado al hombre... ¡Bendito seas, Señor, bendito seas!

Tengo la honra, señores Faye, coronel ruso y compañía, de ofrecermo de VV. año. s. s. g. s. m. b.—Un microbio.
Por la copia.
X.

Resumen de la Enciclica IMMORTALE DEL S.

Teniendo á la vista la magnífica Enciclica, de León XIII, creemos hacer un bien dando de ella un resumen completo que grabará mejor en la memoria el orden perfecto, el encadenamiento fácil y lógico de este documento.

Esta Enciclica, dice la *Unión* de Turin, puede dividirse en cuatro capitulos.

- 1.º Principios de la sociedad cristiana;
- 2.º Principios de la sociedad revolucionaria;
- 3.º Absurdo de los principios de la sociedad revolucionaria;
- 4.º Conducta de los católicos en los tiempos presentes.

CAPÍTULO I.

Principios de sociedad cristiana.
La soberanía viene de Dios.
Bajo cualquier forma de gobierno, Dios es el jefe supremo.
Los príncipes son los representantes de Dios y deben gobernar paternalmente.
La religión es un deber para la sociedad lo mismo que para los individuos.
El ateísmo es un crimen tanto en los gobiernos como en las personas privadas.
Los gobiernos deben abrazar la

verdadera religión, y la verdadera religión es la que está demostrada por las profecías, por los milagros, por los mártires y por su prodigiosa propagación.

La verdadera religión se encuentra solamente en la Iglesia Católica.

La Iglesia es una sociedad perfecta, independiente, que tiene derecho á una libertad plena.

Los dos poderes (el espiritual y el temporal) están adornados por Dios y pueden y deben marchar de acuerdo.

Sus derechos resultan del fin diverso, espiritual el uno, temporal el otro, para el que han sido instituidos.

La sociedad cristiana, admirablemente organizada, honra á los príncipes, santifica la sociedad doméstica, defiende la sociedad política y une los hombres con los dulces lazos de la caridad.

Los pueblos no pueden ser felices, cuanto es posible serlo aquí bajo, más que en una sociedad cristiana.

La Europa cristiana debe todas sus glorias á la religión.

CAPÍTULO II.

Principios de la sociedad revolucionaria.

La Reforma del siglo XVI se alzó contra la religión cristiana; enseñada se introdujo en la filosofía, después en la política, y ha trastornado el mundo con el *derecho moderno*.

Ha establecido la igualdad, la independencia, la libertad de pensar, la voluntad popular como origen de toda soberanía, el príncipe como simple mandatario, el ateísmo social, el gobierno de la multitud y la libertad de la prensa.

Condición de la Iglesia en la sociedad revolucionaria.—El mismo ó quizá inferior lugar que otras sociedades; desprecio de sus leyes; su exclusión de la enseñanza; usurpación de su jurisdicción; despojo de sus bienes; violación de los concordatos; separación de la Iglesia y el Estado; persecución abierta; destrucción del principado civil y esclavitud de la Iglesia.

CAPÍTULO III.

Absurdo de estos principios.

Absurdo de la soberanía popular, del ateísmo del Estado y de la indiferencia religiosa, de la licencia de la prensa y de las opiniones.

Peligros de la separacion de la Iglesia y el Estado.

Consecuencias de la esclavitud de la Iglesia.

Condenacion de la separacion de la Iglesia y el Estado pronunciada por Gregorio XVI en la Enciclica *Mirari vos* y por Pio IX en la Enciclica *Quanta cura* y en el *Syllabus*.

CAPÍTULO IV.

Conducta de los católicos.

Ninguna forma de gobierno repugna al Catolicismo, éste puede vivir con todos los gobiernos.

La Iglesia no condena la libertad. Cuando es necesario la Iglesia tolera la existencia de diversos cultos.

A nadie obliga á creer. Acepta el verdadero progreso. Como consecuencia de estas máximas, los católicos deben seguir las reglas siguientes:

- A. En las opiniones: Remitirse al juicio de la Santa Sede en lo que se refiere á las libertades modernas. No dejarse engañar por la honesta apariencia de éstas.
- B. En los actos: En la vida privada: vivir como católicos, amar la Iglesia, defenderla y propagarla. En la vida pública: concurrir á las elecciones administrativas. Es bueno y conveniente acudir tambien á las elecciones políticas,

cuando causas gravísimas y justísimas no lo impidan.

Se puede tomar parte en el gobierno, procurando siempre mejorarle.

Se debe gloriarse de ser católico. Es necesario marchar de acuerdo obedeciendo al Papa y á los Obispos; firmes en las doctrinas católicas y moderados en la discusión de opiniones libres.

La integridad de la verdad católica no puede en ninguna manera subsistir con las opiniones que se allegan al naturalismo y al racionalismo (1).

No se puede observar una conducta en la vida privada y otra en la vida pública.

Puede haber funesta diversidad de opiniones acerca de la forma de gobierno y acerca de la organización del Estado.

No se debe tratar de anticatólicos á los que no están de acuerdo con nosotros en las cosas discutibles.

Aviso particular á los periodistas católicos: deben combatir unidos, olvidar el pasado, borrar las antiguas ofensas con mutua caridad, ayudar á la Iglesia á propagar los principios cristianos, ser útiles á la sociedad civil rebatiendo las doctrinas perniciosas.

(De La Propaganda Católica.)

Conversiones.

El 12 del mes último abjuró solemnemente de los errores protestantes en que había sido educada la marquesa Mac-Clellan Fry.

Nacida en una antigua familia de Pensylvania, casóse hace pocos años con el marqués Torrioni, de Florencia, donde ha abrazado el catolicismo después de haberse convencido de la verdad del mismo, gracias á un estudio detenido de los libros sagrados y de las principales obras apologeticas de la religion.

Una ceremonia, tan interesante como conmovedora, ha tenido lugar el sábado pasado (19) en Londres en la iglesia de San Pedro y de San Eduardo. En dicho día, la señora Bancroft, tan conocida en la sociedad inglesa, y reputada como una de las mejores actrices, abjuró de sus creencias anti-católicas, Reverendo P. Forster. La neófito dirigió con su marido el teatro de Haymarket, y gracias á sus cualidades artísticas, y sobre todo á una reputación sin mancha, unida á sus modales distinguidos, era recibida en la sociedad inglesa.

La abjuración de la señora Bancroft ha tenido lugar sin el menor aparato á presencia de su marido y de sus hermanos y de algunos invitados. Solo las gradas del altar estaban adornadas con espléndidos tapices, regalo de la neófito.

Otras varias conversiones anuncian los periódicos de Londres, aunque hasta ahora sin citar nombres propios.

Dice un periódico hablando del acto de la jura:

«Téngase en cuenta que no se iniciará reinado vigoroso, ni se consolidarán instituciones respetadas, si no se cuenta muy especialmente con la adhesión inquebrantable del organismo armado.»

Que consideraciones pueden hacerse comparando lo que dice tal periódico con lo que nos enseña la historia contemporánea.

Los partidos más revoltosos hasta ahora han contado para sus revueltas con el apoyo del ejército.

Pero este apoyo fué siempre quebrantable.

RECUERDOS

A MI AMIGO DEL ALMA, JUSTO A. AMANDI, CATEDRÁTICO DE LA UNIVERSIDAD DE OVIEDO.

I.

Aun vibran en mis oídos Aquellos divinos cánticos Y mis ojos aun recorren

(1) En algunos puntos he cesado preferido á esta traducción el texto de la edición oficial castellana.

Del templo anchuroso el ámbito Donde flotan y se pierden Entre los sutiles arcos Nubes cargadas de aroma Y el eco de aquellos cantos. Duermo: las voces exclaman En dulce concierto mágico; Y hablan luego de pastores, De un portal y de un establo, De una estrella misteriosa, Y unos reyes prestornados Ante un niño que se duerme Sobre unas pajas temblando.

II.

Ya se avocina la noche De un día lóbrego y pardo; Copos de nieve impizan Árboles, casas y campos, Rábulas de hielo vienen Pasan á veces silbando Y quejándose entre los árboles, Gimen entre los colados De las torres, y suspiran En los campos solitarios. Triste la noche comienza Mas se escuchan á intervalos Entre las quejas del viento Otra vez aquellos cánticos Que hablan del niño que duerme Sobre unas pajas temblando.

III.

Bajo pabellón de gasas De ancho salón en el ángulo Yense montañas de musgo, Árboles, chozas y campos, Fuentes y rios, senderos Entre el musgo serpeando, Y cerca y lejos pastores Con mil rústicos regalos; Y allí en la altura una estrella Y unos girinos lejanos; Y deslázase en el fondo Triste albergue, pobre establo, Y allí dos bestias, un niño, Una mujer y un anciano Y unas pajas en que duerme Aquel niño tiritando.

IV.

Y volando silenciosos Fueron corriendo los años, Y el alma oyó luego susurra Las disputas de los sabios; Y más tarde heró á síeres Que por siempre la dejaron; Y entre nubes de oro y rosa Nacióndole en sueños vagos Nacaradas ilusiones; Ni espiritu ascension; Y sintió también la herida Y el dolor del desengaño. Mas siempre vivió en lontananza De aquella estrella los rayos Y á su blanca luz el niño Sobre pajas tiritando.

V.

Corazón, ¿por qué suspiras Y luto tan agitado Cuando cubre la campiña De la nieve el tapiz blanco, Y los quejidos del viento En la noche resonando Enavuellos quizá en sus pliegues Tu traen aquellos enanos Que el alma escuchó aquel día Con regocijo tan candoroso? ¿Por qué lágrimas furtivas Se asoma acaso á los párpalos Cuando vé en sueños el alma De aquel salón en el ángulo Aquel portal y aquel niño Sobre unas pajas temblando?

VI.

¿No sé más una ilusión, Sin, no más gozos fantásticos Esos recuerdos dulcíssimos Que en tu lecho se anidaron? Más ay! corazón, sin ellos Quedarás bien solitario, Pues son tu esencia y tu vida: No los abandones, guárdalos. Las alas son que te impulsan, Son tu aliento soberano, Puras gotas de rocío, Flores raras en un páramo. Son el ayer que revive, Son del alma los encantos. ... Corazón, corazón mio, No, no los deseches, guárdalos! Doumar.

Lugo 1.º de Enero de 1886.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 2. —El discurso que el señor Salmeron pronunció en el banquete que antenoche se celebró en el casino democrático-progresista, ha causado enorme efecto entre los republicanos templados que han el triunfo de sus ideales á las luchas legales.

El señor Salmeron condona todo acto de fuerza, y su primer cuidado es tranquilizar á las clases conservadoras, ofreciéndoles todo género de garantías y seguridades dentro de las instituciones republicanas.

La actitud del ex-presidente del poder ejecutivo de la Republica se comenta con grandes elogios creyéndose que al prestigio del señor Ruiz Zorrilla ha sufrido un golpe de mucha gravedad.

El señor Salmeron se propone emprender una campaña de propaganda pacífica y

legal, creyendo que éste es el camino más seguro para el triunfo de sus ideales.

No digo nada de las cosas verdaderamente graves que dijo el señor Salmeron de la dinastía y su porvenir. Ni tampoco de lo que dijo el señor Chies, director de Los Dominicales, que es partidario de la revolución inmediata.

La escisión en el partido republicano se ha agravado mucho con el acto á que me vengo refiriendo.

Los diputados republicanos, excepto los posibilistas, se reunieron ayer y acordaron solicitar de los jefes de los distintos grupos de la Cámara la firma para una proposición incidental á fin de plantear un debate, no sobre la política del Gobierno, porque el Gobierno no tiene ninguna política, sino sobre la política de los conservadores.

Como los republicanos no han encontrado firmas para la proposición, el señor Moro ha anunciado hoy en el Congreso que continuará el primer turno en contra de las autorizaciones pedidas por el ministro de Estado para prorrogar los tratados de comercio, pues según ha declarado no trata de dificultar la marcha económica del Gobierno y por esta razón no ha querido intervenir en la discusión sobre las autorizaciones de Hacienda.

Se han aprobado estas autorizaciones, y de acuerdo el presidente con el Sr. Muro se ha suspendido la discusión del proyecto del Sr. Muro hasta que éste se halle presente.

También se han aprobado cinco dictámenes de otras tantas acias, entre las cuales figura la de Corcubion.

No me explico el empeño del gobierno en huir toda discusión, pues cuenta con la mayoría conservadora.

Es bien natural que mientras en banquetes y periódicos se proclama la revolución y se habla contra la dinastía, se imponga silencio á la tribuna parlamentaria.

Estoy convencido de que los mayores enemigos del sistema parlamentario son los que se llaman conservadores y liberales. Unos y otros cuando están en la oposición peoran sobre las nubes los derechos, prestigios y eficacia del Parlamento, y cuando suben al poder huyen la discusión, procuran tener cerradas las Cortes, y se lamentan á todas horas del prurito de hablar que hay en España.

¿Cuándo acabará el país con esta farsa!

Los catalanes están sumamente disgustados con el proyecto de prórroga de los tratados, pero como están próximas las elecciones y todos tienen la esperanza de conseguir un acto, no se atreven á combatir al gobierno.

Esto es el secreto de muchos silencios y de muchas actitudes que se califican de patrióticas.

Es objeto de todo linaje de censuras la conducta del Sr. Castelar que ha negado su firma y la de sus amigos á la proposición incidental de los Sres Muro, Libra, Portuondo y Basolga.

También le han negado los izquierdistas.

¿Que republicanismo tan singular el del Sr. Castelar, y que liberalismo el de la izquierda!

Ocurra en la política de estos tiempos unas anomalías y contradicciones verdaderamente absurdas é indignas.

Hoy han estado en Palacio las comisiones del Congreso y Senado á dar el pésame á la Reina.

Un portero del Congreso que servía de correo á la conitiva ha sido arrojado al suelo por el caballo que montaba ocasionándose una fuerte contusión.

El Sr. Muro ha conferenciado con el presidente del Congreso.

El diputado republicano consumió el primer turno contra el proyecto del Sr. Muro en cuanto se reanuda la sesión.

Los Sres. Cánovas y Sagasta se ocupan en este momento de confeccionar la fórmula para que juren varios diputados.

El Sr. Romero no ha parecido por el Congreso, pues tiene el propósito de no hablar aún cuando lo aluda el Sr. Muro.

El correspondiente.

NOTICIAS REGIONALES.

Por negligencia del Ayuntamiento de Carballino se ha suprimido la estación telegráfica de aquella villa. Lejos de progresar retrocedemos.

Durante el mes de Diciembre último se han recaudado en la aduana de Vigo 100.719 pesetas 75 centimos, por derechos de importación y 2.003'20 por derechos de obras del puerto.

En las aduanas subalternas se ha obtenido un ingreso de 19.550'94.

A las doce de la noche del 31 de Diciembre tocaron por primera vez las campanas del reloj que fué

colocado hace pocos días en una Torre de la capilla de Dolores del Ferrol. Varias revendedoras que tienen sus puestos en la plaza de aquel nombre celebraron la inauguración del reloj disparando algunos cohetes al oír la primera campanada.

De Las Riberas del Eo de Rivedeo:

«El contratista del correo entre esta villa y Baamonde sigue fallando de continuo á su compromiso, y por tanto, propiamente sólo mayúsculas.

Raro es el día en que la expedición llega á esta villa á la hora señalada, y muy contadas las semanas en que no se retrasa una ó más veces siete ú ocho horas.

Si á esto se añade el deterioro que se nota en la correspondencia, fácil es comprender el disgusto general que tal proceder causa.

Por segunda vez suplicamos al Sr. Administrador principal, al Sr. Gobernador ó al Sr. Director del ramo pongan coto á tales abusos, que constituyen otros tantos daños para el público.»

Será probable que tenga que suplicar por tercera vez y.... entonces será la vencida.

El movimiento marítimo en el puerto de Vigo en el mes de Diciembre último, fué el siguiente:

Buques entrados: 131 con 50.414 toneladas de porte, 2.078 tripulantes y 903 pasajeros.

Buques despachados: 126 con 49.613 toneladas, 2.010 tripulantes y 1.571 pasajeros.

De estos buques arbolaban pabellón inglés 17, francés 3, noruego 2, alemán 1, español el resto.

Han salido 602 pasajeros, más de los que llegaron dirigiéndose en su mayor parte á la América del Sur.»

El último párrafo demuestra de una manera clara la fidelidad que nos proporcionan las contribuciones y demás gabelas que nuestros gobiernos nos imponen.

Y para mejor prueba léase lo que sigue, que cortamos de El Anunciador de Pontevedra:

«Durante el año de 1885, que acaba de terminar emigraron 3.501 individuos pertenecientes á esta provincia.»

Del mismo periódico:

«Nuestros arrendatarios de consumos se han propuesto hacerlos célebres por sus abusos y escándalos, y lo conseguirán. Ayer hubo uno de estos, de marca mayor, en el felato de la Peregrina, con motivo del pago de unos cerdos que trataban de introducir en la población los vecinos D. Julian Villedas y don Ramon Fernandez, tanto que este último ha acudido en queja ante el señor Administrador de Hacienda.»

A don Angel Montes continúan cobrándole los derechos por la leña que destina á la fabricación de pan, apesar de lo dispuesto por la Direccion general de Impuestos.

¿Hasta cuando ha de estar sujeto el público al capricho del administrador de consumos?»

¿Si serán de la misma malhora que los tiroteadores de... Lugo?

Por real orden publicada en la Gaceta del 2 se han declarado nulas las elecciones municipales celebradas en Botanzos los dias 3, 4, 5 y 6 de Mayo último.

NOTICIAS GENERALES.

Se atribuye al señor ministro de Fomento el propósito de suprimir los habilitados de los maestros, cuyas funciones quedarán á cargo de los Cajeros de los fondos de primera enseñanza, próvio el aumento de 500 pesetas en el haber que hoy disfrutaban.

Por disposición del ministro de Marina se han ampliado hasta 28 las plazas que se sacaron á oposición para ingreso en la Escuela Naval.

En el campamento de los Carabanchelos se verificó á presencia del director general de artillería y de varios jefes del mismo, la prueba de unas nuevas ametralladoras de uno y dos cañones sistema Gardener, con satisfactorio resultado.

Las ametralladoras sólo necesitan tres hombres para su manejo, y hacen, según sean de uno ó de dos cañones, 200 y 400 disparos por minuto. Se prestan fácilmente á la traslación y presentan la ventaja de girar con gran rapidez.

Londres 30. —Un despacho del Cairo, fechado hoy, que se acaba de recibir y que publicarán los periódicos de Londres de esta tarde, dice que se ha librado una gran batalla en el Sudañ entre las tropas inglesas y los árabes.

Añade que las primeras, después de este hecho de armas ocuparon á Ginebra, y que los mahistas se declararon en completa retirada.

El telegrama afirma que las pérdidas de los sudaneses han sido de mucha consideración.

17 de 30.—Un despacho de Belgrado dice que los serbios han forzado á los búlgaros á abandonar toda la parte del territorio que servía que todavía ocupaban aquellos.

(De la Agencia Pabra)

Segun leemos en un colega, en la villa de Antequeda, provincia de Palencia, se han registrado en estos últimos días seis casos de cólera, dos de ellos seguidos de muerte.

A consecuencia de la Enciclica del 20 de Abril de 1884 contra la francmasonería, el presidente de Bolivia ha tomado toda clase de precauciones para preservar al ejército del contagio de la secta. La Patria, diario de aquel país, ha descrito la grandiosa manifestación que se verificó en la capital para felicitar al jefe del gobierno, el cual declaró su adhesión de no abandonar la religión de sus antepasados, añadiendo que el gobierno tenía el firme propósito de sostener la religión católica, y que él y el pueblo, gobernantes y gobernados, no se separaran jamás de las sanas doctrinas.

Leemos en La Unión de Grenoble á 26 de Noviembre.

Habiendo determinado el municipio de Hódéz (Francia), expulsar á los hermanos de las Escuelas cristianas de un establecimiento de enseñanza dirigido por ellos, se presentó en ese colegio el 12 del pasado Noviembre el alcalde de Hódéz y sus compañeros, por ser tales las simpatías que estos hermanos su habían ganado en la población, que un gran número de mujeres se opusieron hasta el punto que los gendarmes tuvieron de emplear la fuerza, y á pesar de tener la sangre de aquellos valerosos mozos que querían defender á sus hermanos, los gendarmes reclinaron de la casa á sus amados hermanos.

Un periódico indica un procedimiento muy sencillo para sacar las metálicas de los ojos, como articuladas de carbón ó cenizas que se introducen al atomarse por la ventana de un tubo de ferro-carbón que como es sabido, destina extraordinariamente.

El procedimiento consiste en introducir en el tubo del párpado uno ó dos granitos de arena de linaza. La materia alérgica de esta contiene otras hacia sí los cuerpos extraños saliendo ellos mismos, y después á la propia tola con un pañuelo.

Mr. Weston, de Siskolna, ha inventado un vestido indestructible merced al cual puede pasar una hora entre las llamas sin sufrir en su persona ni en su traje el menor daño. Este vestido es de una tela de goma elástica, y la otra de pieles de cerdo, coronada ambas por un tejido especial, dentro del cual va la cabeza de la persona, y en cuya parte superior hay una abertura por la cual recibe aquella zifera su respiración, y agua fresca que le da el espacio existente entre las dos capas de tejido é impide que se caliente. Todos los experimentos que se han hecho en estos días da los más satisfactorios resultados, y es probable que se provean de estado de vestiduras todos los cuerpos de guerra.

Nota.—Varios libre pensadores discuten sobre supersticiones.

Yo.—¿Acá uno de ellos—confieso á V. que no dormiría tranquilo la noche del día que comiéndola viera volcarse el sol.

—¿Todos contestaron á coro: —Ni yo, ni yo, ni yo. —Pues yo—fijó otro—no me sentaría á una mesa en que hubiera trece personas.

En esto pensó en la estancia un criado que venía de la aldea, pero que sabía cierta historia.

Los libre pensadores despreciosos los hicieron reírse de él, y le preguntaron: —¿Sentirías que se volcase un salero ante ti como?

—Si—replicó el aldeano—yo sentiría si se volcaba sobre un plato bien condimentado.

—¿Te sentirías con disgusto á una mesa en que hubiera doce personas?

—Si, pero sólo en un caso—contestó el criado—en el caso de que no hubiese comido más que para doer.

La maravilla del día en Inglaterra, es un cañon que hoy en el famoso arsenal de Woolwich, y que sirve para disparar tiros debajo del agua.

El invento no es inglés, sino del americano Ericsson, que lo ha mandado al almirante británico para que lo pruebe.

El proyectil y el cañon tienen casi el mismo largo. Se han empleado nada menos que 30 toneladas de acero en el cañon, que mide 30 pies. Será colocado á popa del buque y á nueve pies bajo el agua.

El mecanismo para que no entre el agua en el cañon es sencillísimo: consiste en una tapadera de caucho que se levanta á impulsos del agua en el cañon.

Pero había otros problemas más difíciles de resolver que el de impedir la entrada del agua en el cañon.

Por ejemplo, la distancia que puede sufrir el proyectil por la resistencia del agua, la fuerza que se puede por esta resistencia, etcétera.

El capitán Ericsson dice que ha resuelto todos estos problemas; y, en efecto, el proyectil lleva un timon y varios mecanismos curiosos, y la mitad de él está hueco.

La expectacion que despertan las pruebas que están preparando es grande entre los militares y los marinos.

VARIEDADES.

El palacio de Galiana.

Tal es el título que lleva en Toledo un derruido edificio de arquitectura árabe, del cual no se conserva en pie más que una parte, cuyas bóvedas bajas sirven hoy de vivienda á unos humildes hortelanos, y el resto de las ruinas de chiquero de cerdos y corral de cabras.

Su posición es bastante pintoresca; situado al E. de la imperial ciudad y en el centro de una inmensa vega cultivada conocida aún con el nombre de Huerta del Rey, y casi rodeada por el Tago.

Según la tradición, este palacio fué construido por el rey moro Galafre, con todas las delicias orientales, para mansión de su hija la hija la princesa Galiana, jóven de extraordinaria hermosura, la cual era pretendida por poderosos señores sarracenos que á porfia demostraban vehementes deseos de conseguirla por esposa, llevando todos sensibles deseos por la indiferencia ó desdén con que ella correspondía á sus insinuaciones.

Entre todos los aspirantes á la mano de la princesa, el que más se distinguía por su insistencia era Bradamante, rey de Guadalajara, y á quien Galafre prefería para esposo de su hija con la idea de renunciar aquel reino árabe al de Toledo; sin reparar en la repugnancia que también á este enlace demostraba su hija, que no se disuadía ni por el respeto que profesaba á su padre, ni por el poderío y hazañas del pretendiente, ni por la constancia en sus viajes á Toledo con el sólo objeto de cautivar su corazón.

Por aquellos días llegó á la Corte con una embajada del rey de los francos Pipino el Breve, su hijo Carlos, y no poco irritado el rey árabe en la capital alojamiento digno de tan noble príncipe cristiano, decidió cederle parte del palacio que nos ocupa, para residencia suya y de la sorridumbre que lo acompañaba.

En sus paseos por aquellos deliciosos jardines, diariamente veía á la linda Galiana acompañada de sus esclavos, y poco á poco fué naciendo en ambos augustos jóvenes un interés mútuo en sus conversaciones y miradas, que no tardó en declararse verdadero y puro amor.

Este apasionamiento no pasó desapercibido al rey Galafre, que, como era consiguiente á la intransigencia de su raza, le hacia sufrir desesperadamente al ver que se trataba de un príncipe muy poderoso, si, pero enemigo irreconciliable de su religión y de su Profeta; por lo que trató de activar en todo lo posible la boda con dicho rey de Guadalajara, la que se concertó por ambos monarcas para un día determinado. Esta oposición no sirvió sino para estrechar más el amor que ya se profesaban Galiana y Carlos, y aumentó el interés con que éste instruía á aquella en las verdades de la Religión del Crucificado, que tan dulcemente y con tanto anhelo iba recibiendo, manifestando vivos deseos de convertirse á ella.

Ni los ruegos ni las protestas de la princesa, ni las amenazas del príncipe, lograron doblegar la voluntad altiva de Galafre, que cada día se mostraba más obstinado en casar á su hija con el monarca moro.

La situación vino á complicarse por la presencia de aquel en Toledo, llena de fausto y ostentación, con un acompañamiento muy lucido de nobles y guerreros con sus correspon-

dientes cortejos. Todo lo cual hacia exasperar los ánimos de los mozárabes, que esperaban con el enlace de Carlos y Galiana, y con la esperanza de la conversión de esta última, obtener más franquicias y privilegios para poder practicar la religión católica con más libertad que lo venían haciendo desde la capitulación verificada en tiempo de Tarif.

(Se continuará).

SECCION LOCAL.

Un ilustrado colaborador y querido amigo nuestro se ha procurado—no sabemos ni importa el cómo—la copia de una carta que un fugitivo microbio ha dirigido desde Marto á los señores doctores Fayo, marqués de Juglar y otros colonizadores sordales; y ha tonido, además, la atención, que de todas veras le agradecemos, de enviarnos dicha copia, que nosotros, lectores verán, de seguro, con gusto á la cabeza del número de EL LUCENSE de hoy.

Nuestro amigo el comandante de caballería D. Manuel Andrade Muñoz, ayudante que fué del gobernador militar de esta provincia Sr. Valcarlos, ha sido declarado en situación de reemplazo y destinado á la de Orense.

Según El Eco de Orense, ayer debió haber salido de aquella ciudad para encargarse de la secretaría del gobierno civil de esta provincia, el Sr. D. Martín García Estevez.

Sea bienvenido.

Nuestro querido amigo D. Juan Otero Beroa da las gracias á todos los que se han dignado acompañar en la tarde de ayer al comentario, al cadáver de su hijo el niño Gregorio.

El Provincial de la órden de San Francisco, Rdo. P. Fr. Francisco Saco Arce se encuentra entre nosotros desde hace unos días, y hoy á las cuatro de la tarde dirigirá la palabra á los hermanos terceros, por lo que os de esperar asistiendo en el mayor número posible á la iglesia de la Soledad.

Nuestro querido amigo el jóven abogado D. José Morandeira y Rico, distinguido alumno de la Universidad de Santiago, abrirá en breve su bufete en esta capital.

Desémosle numerosa clientela.

Hoy recibimos el primer número de El Diario de Lrida, en cuyo programa dice será católico en religión y tradicionalista en política.

Agradecemos la visita y establecemos el cambio.

El Boletín Oficial del 4 contiene: Real órden declarando que no proceda admitir una demanda presentada contra la Real órden que cita por D. Manuel Pampa.

—Otra dictando reglas para inscripción de los Doctores en el Censo electoral para Senadores.

—Real decreto aprobando con carácter de provisional el Reglamento para la organización y régimen del Registro mercantil.

—Reglamento que se cita.

—Relacion de sustitutos y voluntarios del ejército de Cuba que deben reconcentrarse en esta ciudad el día 8 del corriente para que tenga lugar su embarque.

—Anuncio para la subasta en la Casa consistorial de Puebla del Brullon de las obras de reparación del puente de Pacios.

—Providencia del alcalde del mismo municipio imponiendo recargo á contribuyentes morosos.

—Requisitoria del Juez de la capital encargando la búsqueda Nicolás Vaquet.

—Edicto del Sr. Monforte señalando día para la venta de un prado de Juan Salgado.

—Otro del municipal de esta ciudad sacando á subasta bienes de la propiedad de Angel Balboa.

—Otro llamando á un desertor.

Estacion meteorológica de Lugo.

Día 3.º de Enero de 1886

Temperatura máxima al sol, 13º centígrados.

Idem idem, á la sombra, 7º.

Idem mínima idem, —2º.

Lluvia en milímetros, ninguna.

Velocidad del viento en kilómetros 20.

Presion barométrica media en milímetros, 727.

En el mercado del 1.º se hicieron transacciones sobre los artículos de uso comun á los precios siguientes:

Table with 2 columns: Item name and Price in Cents. Items include Trigo, Cebada, Avena, etc.

Santos de hoy.—Ss. Aquilao, Tito, Rigoberto, Timoteo, Prisciliano, Cayo, Benito, Bonifacio y Drafoa, esposo de San Flaviano.

Idem de mañana.—Ss. Telesforo y Emiliano.

SERVICIO PARTICULAR.

MADRID 4 (12'30 m.)

El diputado republicano señor Muro ha planteado el debate político, aprovechándose para esto de las autorizaciones comerciales pedidas por el ministro de Estado.

Con tal motivo intervendrá en el debate Romero Robledo.

Está encargado de contestarle Silvela (D. Francisco).

IDEM 4 (12'45 m.)

A consecuencia del debate iniciado por Muro y en el que intervino Romero Robledo hablará Cánovas después.

La discusión promete ser empuñadísima.

Espérase que la sesion será tumultuosa.

La amnistia electoral comprenderá á 3.000 procesados.

IMP. DE SOTO FREIRE

A CARGO DE JUAN N. BRAVO.

ANUNCIOS.

VENTA DE PATATAS

45.—SAN PEDRO.—45.

El quiera comprar la sabrosa y suculenta PATATA borcelona, muy superior á la de este país, dirijase á esta casa.

PRECIO 18 rs. quintal.

PELÚQUERÍA

MANUEL OTERO.

Establecido hasta aquí en el núm. 4 de la calle del Dr. Castro en compañía de Antonio Veria y disuelta ésta, se trasladó al núm. 20 de la misma calle, donde continuará prestando sus servicios á los parroquianos que gusten seguir honrándole.

Doctor Castro, 20.

Venta de una casa.

A voluntad de su dueño se vende la casa núm. 17, de la calle de San Marcos, que dá frente al Palacio de la Diputación.

A sus buenas condiciones materiales, reúne el tener un buen patio y huerta contigua, y estar libre de toda pensión.

Los que deseen adquirir dicha finca pueden dirigirse al barrio de San Roque, núm. 45.

Se arrienda una casa

nuevo, con almocena, caudal, prado cortina y huerta con su pozo, todo muy apropiado para un establecimiento y situada en la carretera de la Coruña, extramuros de esta ciudad.

La persona que la desea puede estar con su dueño, Calle de San Marcos, 25.

También se arrienda un piso de la casa de la calle de San Marcos, 25.

Arriendo

Desde el 1.º de Julio próximo se arrienda el almacén de la casa núm. 8 de la calle de la Reina. En el mismo día razon

El Bazar Universal

DE
INOCENCIO RODRIGUEZ LUACES Y HERMANO.

Situado en la Plaza Mayor, núm. 15, se trasladó al Bazar de las tres BBB, calle de Palacio, núm. 2, casa de Campanas, frente a la Santa Iglesia Catedral á doce metros de distancia de la puerta de la citada Iglesia y á ocho del arco del Palacio Episcopal.

El importantísimo pedido que de alhajas para el culto esperábamos en las ferias de San Froilán acabamos de recibirlo, así como el de los tan acreditados relojes de campana y cajas desde 70 á 400 reales cada uno. Los relojes son de diferentes precios, siempre más baratos que en todas las relojerías. También se ha recibido un variadísimo surtido de relojes de todos los sistemas conocidos.

En término de breves días llegará un abundante surtido de cosas económicas. **Advertencia.**—En el mencionado Bazar de las tres BBB se exponen á precios muy reducidos todos los géneros que en él están de manifiesto por no disponer de locales para contener la inmensidad de mercancías con que esta Casa cuenta.

LUGO.—INOCENCIO R. LUACES Y HERMANO.—LUGO.

LA REINA DE LAS FLORES.

PERFUMERÍA Y OBJETOS DE TOCADOR

DE LA
VIUDA DE SEOANE,

PLAZA MAYOR, 13, Soportales
(Planta baja del Circulo de las Artes).

Inaugurado este Establecimiento, su dueña tiene el gusto de ofrecer al público, entre otros géneros, lo siguiente:

Esencias, Extractos, Aguas de tocador, Vinagres de idem, Polvos dentífricos, Pastas de idem, Aguas para la boca.

Restauradores del cabello, Idem de la barba, Idem de la piel, Aceites, Pomadas, Cremas, Jabones.

Polvos de arroz, Cosméticos, Cascarrilla americana, Sachets para perfumar, Cepillería, Peines, Jaboneras.

Españoles, Saquitos para idem, Botas para polvos, Dorsas, Acericos, Espejos, Navajeros.

Cuerdas, accesorios de violín, etc., etc.

Todo á precio fijo y económico.

Plaza Mayor.—13.—Soportales.

ESTABLECIMIENTO

DE

PEDRO BLANCO,

DR. CASTRO, 13, ESQUINA.

A este acreditado Comercio de Ultramarinos acaban de llegar grandes remesas de varios géneros.

PARA PÁSCUAS

Higos de Fraga
Id. de Lope,
Id. Secotes.
Todos en diferentes tamaños.

Panecillos en
cajas pintadas y
de madera.

BACALAO

Esencia, legítimo
Linceo,
Noruego.

Todos á precios económicos.

Conservas de mar,
Id. vegetales,
Id. en latas al natural,
Id. en almibar.

Cafés de Puerto-Rico,
Id. de Caracolílo
en paquetes y latas,
y Té.

DOCTOR CASTRO, NÚM. 13, ESQUINA.

LITOGRAFIA Y PAPELERIA DE MADRID
Real 50 y S. Andrés 21.—Coruña.

Elegantes tarjetas de visita.—Idem de luto fondo negro.—Idem con distintivos de nobleza.—Esqueles de enlace, ofrecimiento de casa y profesiones.—Diplomas, certificados, letras de cambio y pólizas.—Facturas, inventarios, circulares y cartas de aviso.—Etiquetas para chocolates, en crema para botellas, boticas, etc.—Objetos de escritorio y fantasía.

VINOS.

Pedro Ximenez,
Jerez seco,
Málaga superior,
Moscatel esquisito,
Valdepeñas inmejorable.

Hay, además, tanta y tan variada clase de botellas, que apenas se pueden enumerar. También el rom y cognac es del mejor, lo mismo que el espíritu de vino.

Acetunas en frascos
y en cbotetes.

SOPAS.

Sémolas variadas,
Tapioca,
Sagú de la India,
etc., etc.

HISTORIA DE GALICIA.

Los dos primeros tomos se venden en esta imprenta.

SE ARRIENDA LA CASA NÚM. 11 DE LA calle del Doctor Castro.
En la Plaza de Santo Domingo, núm. 17 darán razón.

Se arrienda el piso
3.º de la casa de la calle del Progreso, número 4.

PIEDRAS FRANCESAS PARA MOLINO

El único depósito que hay en Galicia, de las tan renombradas piedras de

LA FERTE SOUS JOUARRE

está en casa de los Sres. H. Hervada y Compañía de la Coruña. Se han modificado los precios bajándolos más de 20 por 100. Informarán los Señores

H. HERVADA Y COMPAÑÍA.—CORUÑA.

En Lugo, Comercio de D. Antonio Mendez,

10.—Plaza Mayor.—10.

CHOCOLATES

TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA
DE

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID—ESCORIAL

26 MEDALLAS DE PREMIO

De venta en las Tiendas de Ultramarinos de Madrid y Provincias.

Exigir la verdadera Marca.

AGUAS MEDICINALES DE MARMOLEJ

GASEOSAS, BICARBONATADAS, SÓDICAS, FERRUGINOSAS Y LÍNICAS.

PREMIADAS CON DIPLOMAS DE HONOR Y MEDALLAS DE ORO

Sin rival para la curación de las anemias, clorosis, desarreglos menstruales, dispepsias, catarros del estómago, viciales ó intestinales, bilis, gastralgia, fiebres intermitentes crónicas, convalecencia de fiebres graves, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, diabetes sacarina, y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vías urinarias.

Temporadas oficiales de 1.º de Abril á 15 de Junio y de 13 de Setiembre á 30 de Noviembre.

Estación en el ferrocarril de Madrid á Córdoba. Coches á la gada de todos los trenes. Fondas, casas de huéspedes, casinos recreos.

Estas aguas pueden tomarse en todo tiempo, y se venden en botellas en todas las buenas farmacias á 3, 4 y 5 reales, y por caja pidiéndolas á la Dirección, donde se facilitan Memorias y prospecto Serrano, 35, Madrid.

Depositarlos: En esta capital, Rodríguez Cortés.

En Becerra, Curiel.

En Monforte, Martínez Gonzalez.

Y en Mondoñedo, Ferreiro.

EL ESPIRITISMO

EN EL MUNDO MODERNO.

Esta notable obra, se vende á diez reales ejemplar en la librería de doña Marcelina Soto Freire.

Se arrienda una casa

y un trozo de huerta en la cortiña llamada Zorra, camino de Abain. En la calle de Alameda, núm. 4, darán razón.

Se arrienda el piso
tercero de la casa de la calle del Progreso, núm. 4.

SE ARRIENDA LA CASA NÚM. 11 DE LA calle del Doctor Castro.
En la Plaza de Santo Domingo, número 17, darán razón.

MALTINA DE CARRICK.

CEBADA, TRIGO Y AVENA GERMINADOS.

El único Extracto de Malta contenido en tres cereales. Un frasco de Maltina equivale (en poder digestivo) á 3 ó 5 frascos de cualquier extracto de Malta ordinario.

Valor digestivo, 30 veces su peso en agua.

La Maltina aumenta tanto el peso como la carne de las personas debilitadas de naturaleza.

Eficazmente recomendada para señoras delicadas, niños y criaturas débiles y demorados, y para las madres durante la lactancia.

Es muy grata al paladar y la toma sin dificultad la más tierna criatura.

La Maltina es su igual contra la Tisis, Excepción, Debilidad General y Nerviosa, Indigestión, Neurastenia y Nerviosidad en la vejez.

La receta y recomendación de los principales médicos, y se usa en los principales hospitales. Analizada y aprobada por los más eminentes químicos de Europa. En España, por el Dr. Codina-Llanjón.

Maltina con Feosfina y Panárrina es el mejor resultado conocido contra la Dispepsia, Colera Infantil y todas las enfermedades procedentes de una digestión defectuosa. Pocos casos resisten la acción de esta eficaz preparación.

Maltina con Hipofosfitos es inimitable en casos de Tisis, Raquitia, Consumption de los huesos y Neuralgia así como en las afecciones de los Riñones.

Maltina-Yerbina es el remedio más eficaz para la Bronquitis, Tos, Constipación y Expectoración difícil y el Asma.

Maltina con Acido de Hígado de Bacalao: forma por demás agradable y eficaz el medicamento el Acido de Hígado de Bacalao.

Maltina con Hiorre y Quinaína, ó con Hiorre, Quinaína y Estronina: un poderoso tónico nutritivo para la Debilidad General, etc.

Maltina compuesta con Fosforo se adapta especialmente para cerebros debilitados y presencia de nerviosos seculares que adolecen de Lealtad general.

Maltina con Aluminato es el remedio más eficaz en todas las condiciones vicinas de la Sangre, Escrófula, Clorosis, etc.

DE VENTA EN TODAS LAS CIUDADES.
Por mayor: SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA, Barcelona.
THE MALTINE MANUFACTURING COMPANY, LIMITED, LONDRES.